

Reporte de Coyuntura

21 de enero del 2020

Argentina

Covid-19 Casos: 1,819,569 Covid-19 Muertes: 46,066

Vuelta a clases en la Ciudad: la reacción de los gremios docentes. Página 12

El anuncio de las autoridades porteñas sobre la vuelta a clases de manera presencial para el 17 de febrero en la ciudad de Buenos Aires tuvo repercusiones entre los gremios docentes, que se mantienen en alerta para que la vuelta a clases sea segura y sin riesgos tanto para los maestros como para los estudiantes y sus familias.

Desde la Asociación Docente Ademys remarcaron que el protocolo de Horacio Rodríguez Larreta y la ministra de Educación Soledad Acuña no garantiza "ni una sola medida de protección para los pibes ni para los docentes en el marco del rebrote" del nuevo coronavirus.

"El gobierno porteño deslinda la responsabilidad de la implementación del plan en las escuelas y las condiciones escolares por lo que le tiran la pelota a los directores y a los docentes. El anuncio fue un golpe de efecto para decir que vuelven las clases pero sin un plan serio para llevar adelante", sostuvo Jorge Adaro, secretario adjunto de Ademys.

Para el dirigente, el planteo de la Ciudad que prevé "burbujas" de 30 alumnos es "irresponsable e impracticable". "Es mandar a los pibes al matadero", aclaró Adaro, que a su vez señaló la contradicción con los protocolos implementados a fines del 2020.

https://www.pagina12.com.ar/318771-vuelta-a-clases-en-la-ciudad-la-reaccion-de-los-gremios-doce

Bolivia

Covid-19 Casos: 191,090 Covid-19 Muertes: 9,722

Ministra atribuye a Áñez daños al patrimonio cultural de Bolivia. Prensa Latina

La ministra de Culturas, Descolonización y Despatriarcalización, Sabina Orellana, culpó hoy al Gobierno de facto, encabezado por Jeanine Áñez, de impagos y daños al patrimonio cultural de Bolivia.

En declaraciones a la emisora Bolivia Tv, la titular remarcó que solicitó la implementación de auditorías a la gestión anterior debido a encontrar varias irregularidades, dentro de las cuales sobresalió el impago al centro cultural La Sombrería de 5 millones de bolivianos (casi 730 mil dólares). Denunció, además, que Áñez paralizó el Centro Arqueológico de Tiwanaku (olvidó sus actividades, pero ahora cobra importancia con la exposición de sus hallazgos) y paralizó las acciones sobre el sistema vial andino Qapaj Ñan, una decisión con impacto negativo en seis países.

Esta última obra a partir de infraestructuras preincaicas, cuyas ramificaciones atraviesan Argentina, Bolivia, Chile, Colombia, Ecuador y Perú, fue declarada Patrimonio Mundial de la Humanidad por la Unesco en 2014.

Orellana presentó el pasado martes un informe sobre la cartera después del golpe de Estado contra el presidente Evo Morales em 2019 y hasta el retorno del Movimiento al Socialismo al poder, período durante el cual – señaló- borraron el sistema de denuncias de racismo.

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=425158&SEO=ministraatribuye-a-anez-danos-al-patrimonio-cultural-de-bolivia

Brasil

Covid-19 Casos: 8,573,864 Covid-19 Muertes: 211,491

BID otorga a Brasil préstamo para APP. BN Américas

El banco de desarrollo BNDES obtendrá un crédito de US\$20 millones del BID para financiar la estructuración de asociaciones público-privadas (APP) en Brasil.

Los fondos se utilizarán para contratar consultoras, incluidas firmas de asesoría técnica, legal y financiera con el objetivo de ayudar a las agencias públicas a preparar proyectos de APP.

El Gobierno brasileño aportará otros US\$10mn.

El préstamo del BID tendrá un plazo de 25 años, un período de gracia de 5,5 años y un interés basado en la tasa Libor.

"Las APP podrán contribuir de forma decisiva para cerrar la brecha de infraestructura, contribuyendo no solamente con el aumento de la inversión por medio de la movilización de capital privado, pero aún más importante, con la mejoría de la calidad de los servicios ya que introducirán innovación y tecnología del sector privado para mejorar la prestación de servicios públicos y la eficiencia operativa", consigna un comunicado del BID.

https://www.bnamericas.com/es/noticias/bid-otorga-a-brasil-prestamopara-app

Chile

Covid-19 Casos: 680,740 Covid-19 Muertes: 17.594

Incendios forestales destruyen más de seis mil hectáreas en Chile. Prensa Latina

Más de seis mil hectáreas de pastizales y bosques destruyeron los más recientes incendios forestales en varios puntos de Chile, informó hoy la Oficina Nacional de Emergencia (Onemi) del Ministerio del Interior.

Datos de esa entidad recogidos por emol.cl detallan que en las últimas semanas en el país se reportaron 38 siniestros, de los cuales siete continúan activos, 28 están bajo control y solo tres fueron extinguidos totalmente.

Entre los fuegos más importantes figura el que afectó la semana pasada a las municipalidades de Valparaíso y Quilpué y que obligó a decretar alerta roja en esos territorios –que aún se mantiene- por el peligro que representó en su momento para zonas habitadas de esas ciudades. También se encuentran activos incendios en distintos puntos de las regiones de Maule, La Araucanía y Biobío.

En la actual temporada de siniestros forestales, que se prolonga del 31 de julio de 2020 al 30 de junio de este año, según datos de la Corporación Nacional Forestal han ocurrido tres mil 558, apenas 3,0 por ciento menos que el total de la temporada anterior, y destruyeron ya más de 16 mil hectáreas.

Especialistas advierten que hasta ahora no se han producido los desastres de años anteriores, pero consideran que no se debe pensar que la actual temporada sea de bajo perfil.

En ese sentido han insistido en que la sequía que afecta a gran parte del país desde hace más de una década, las altas temperaturas del verano austral y las limitadas medidas implementadas para prevenir esos sucesos, constituyen una combinación perfecta para el surgimiento y propagación de grandes fuegos.

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=425167&SEO=incendiosforestales-destruyen-mas-de-seis-mil-hectareas-en-chile

Colombia

Covid-19 Casos: 1,939,071 Covid-19 Muertes: 49,402

Colombia anuncia un proyecto de ley para incrementar la presencia de mujeres en juntas directivas. Infobae

La vicepresidenta de Colombia, Marta Lucía Ramírez, ha anunciado un proyecto de ley que tendrá el objetivo de aumentar la presencia de mujeres en las juntas directivas y altos cargos de las empresas del país.

Así lo ha avanzado la dirigente colombiana en una reunión con los líderes de distintos partidos para abordar la participación de las mujeres en política y en puestos de liderazgo del sector privado.

La iniciativa que pretende sacar adelante el Gobierno se llevará al Congreso, si bien aún no se conoce el texto en concreto, informa el periódico local 'El Espectador'.

De este modo, el proyecto de ley ordenaría que las empresas posean estrategias de igualdad de género y pongan en marcha acciones para paliar la desigualdad salarial, así como medidas contra la violencia de género, distintas cuestiones que tendrían que ser controladas por las direcciones de las compañías.

Así, Ramírez ha precisado que el Gobierno quiere poner en marcha programas que "garanticen que no habrá discriminación en contra de las mujeres trabajadoras".

https://www.infobae.com/america/agencias/2021/01/21/colombiacolombia-anuncia-un-proyecto-de-ley-para-incrementar-la-presencia-demujeres-en-juntas-directivas/

Costa Rica

Covid-19 Casos: 186,877 Covid-19 Muertes: 2,477

Gobierno pisotea Estado Social de Derecho en Costa Rica. Prensa Latina

La Asociación de Profesores de Segunda Enseñanza (APSE) de Costa Rica afirmó hoy que el Gobierno lleva al límite la deteriorada paz social al buscar un préstamo innecesario con el Fondo Monetario Internacional (FMI). El presidente, Carlos Alvarado, le falta el respeto a los costarricenses al esconder su propuesta para negociar con el FMI un crédito por mil 750 millones de dólares, y sacarla a la luz el mismo día que comienzan las negociaciones, en un un acto de total menosprecio por la democracia, asegura un comunicado de prensa de la APSE, divulgado en redes sociales. Indica que 'el Caballo de Troya de la intentona de Carlos Alvarado es la Ley de Empleo Público, una espantosa contrarreforma al Estado Social de Derecho que busca cercenar los derechos humanos y laborales de miles de personas'.

Lo anterior, señala, resulta odiosamente similar al Plan de Ajuste Estructural) establecido por los gobiernos liberacionistas de Luis Alberto Monge (1985), Óscar Arias (1989) y José María Figueres (1995), como condición del Banco Mundial para la concesión de Préstamos de Ajuste Estructural.

'El presidente lleva semanas engañando al pueblo, haciéndole creer que la ley de Empleo Público es necesaria para el acuerdo con el FMI, sin embargo los mismos representantes del FMI lo desmintieron, pues no solicitaron ninguna ley para aprobar el préstamo', sostiene.

https://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=425162&SEO=gobierno-pisotea-estado-social-de-derecho-en-costa-rica

Cuba

Covid-19 Casos: 19,122 Covid-19 Muertes: 180

Cuba y la UE fortalecen sus relaciones. Granma

Una condena a la inclusión de Cuba en la lista de países patrocinadores del terrorismo fue expresada por el Alto representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad de la Unión Europea (UE), Josep Borrell, durante el III Consejo Conjunto entre ambas partes, celebrado ayer, de manera virtual, y que del lado de la Mayor de las Antillas fue presidido por el canciller y miembro del Buró Político del Partido, Bruno Rodríguez Parrilla.

Una condena a la inclusión de Cuba en la lista de países patrocinadores del terrorismo fue expresada por el Alto representante de la Unión para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad de la Unión Europea (UE), Josep Borrell, durante el III Consejo Conjunto entre ambas partes, celebrado ayer, de manera virtual, y que del lado de la Mayor de las Antillas fue presidido por el canciller y miembro del Buró Político del Partido, Bruno Rodríguez Parrilla.

Borrell dijo que, a pesar de la situación epidemiológica causada por la COVID-19, Cuba cumple con todas las fechas previstas en la agenda de estos encuentros. En tanto, Rodríguez Parrilla resaltó que concluye un ciclo iniciado en el II Consejo (2019), que permite evaluar lo alcanzado en este escenario tan complejo, así como proyectar acciones futuras en beneficio

mutuo y sobre la base del respeto a la soberanía de ambas partes, como establece el Acuerdo de Diálogo Político y Cooperación.

http://www.granma.cu/mundo/2021-01-20/sesiono-tercer-consejo-conjunto-cuba-union-europea-20-01-2021-13-01-13

Ecuador

Covid-19 Casos: 234,315 Covid-19 Muertes: 14,437

El 63% de los niños que no asiste a clase lo hace por falta de dinero. Primicias

El Ministerio de Educación sostiene que en Ecuador unos 5.000 profesores han perdido el contacto con sus estudiantes.

Por falta de ingresos el 8% de los hogares ecuatorianos que tienen niños de entre cinco y 11 años de edad y un 7% de hogares que tienen adolescentes de entre 12 y 17 años de edad no los han matriculado en el ciclo escolar 2020-2021.

Lo dice un informe de la Pontificia Universidad Católica de Ecuador (PUCE) y del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef), para el que fueron encuestados 1.805 hogares entre octubre y noviembre de 2020. PRIMICIAS consultó al Ministerio de Educación la cifra oficial de niños que han dejado de asistir a clases. La respuesta de esa cartera de Estado es que "alrededor de 5.000 profesores han perdido el contacto con sus estudiantes y otros 5.000 (profesores, ndr) ya no reportan teletrabajo" al ministerio.

En promedio en el país cada profesor da clases a 20 niños, explica el Ministerio de Educación.

https://www.primicias.ec/noticias/economia/ninos-asistencia-clases-falta-ingresos-ecuador/

El Salvador

Covid-19 Casos: 51,437 Covid-19 Muertes: 1.521

Asamblea supera vetos de Bukele a fondos para aumento a pensión mínima y alcaldías. El

Salvador

La Asamblea superó el miércoles tres vetos del presidente Nayib Bukele, el principal respecto del crédito de \$250 millones con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que permite financiar el incremento de la pensión mínima de \$207 a \$304 mensuales y para proyectos de desarrollo municipal.

Otro de los decretos es de un empréstito por \$50 millones para completar el pago de la vacuna contra el COVID-19.

Una vez superado el veto, y si el Presidente Bukele lo vuelve a rechazar, este deberá ser enviado por el Ejecutivo a la Sala de lo Constitucional quien deberá decidir sobre la controversia, ya sea dando la razón a Bukele o a la Asamblea.

"Vamos a hacer una superación del veto para garantizar ese incremento a la pensión mínima, que no vaya a quedar desfinanciado a lo largo del año y que posteriormente este gobierno como es usual diga que necesita más financiamiento", expresó más temprano la diputada del FMLN, Yanci Urbina.

Según dijo, el presupuesto de 2021 tal como lo aprobó la Asamblea va financiado, pero con el veto que hizo Bukele a los fondos del préstamo del BID por \$250 millones, lo desequilibró.

https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/oposicion-asamblea-prevesuperar-vetos-bukele-fondos-aumento-pension-minima/797962/2021/

Guatemala

Covid-19 Casos: 151,324 Covid-19 Muertes: 5,343

¿Podrían ser afectadas las relaciones diplomáticas entre Guatemala y Honduras ante lo ocurrido con la caravana migrante?. La El canciller guatemalteco, Pedro Brolo, confirmó que ya se ha tenido comunicación con la cancillería hondureña para establecer una hoja de ruta y los compromisos que debe adquirir el gobierno del vecino país. Esto ante la situación migratoria irregular que se ha suscitado en los últimos días y ha desencadenado enfrentamientos entre seguridades guatemaltecas y migrantes hondureños.

Por su parte, Jahir Dabroy, especialista en política exterior de la Asociación de Investigaciones y Estudios Sociales (ASIES), dice que la masiva migración podría originarse ante la falta de oportunidades y los claros señalamientos de narcotráfico y corrupción hacia el gobierno hondureño, por lo que se debe trabajar de manera integral para poder solventar esta situación tomando en cuenta que el gobierno estadounidense, pareciera haber «corrido» la frontera Sur hacia el área limítrofe entre Honduras y Guatemala.

https://lared.com.gt/podrian-ser-afectadas-las-relaciones-diplomaticasentre-guatemala-y-honduras-ante-lo-ocurrido-con-la-caravana-migrante/

Honduras

Covid-19 Casos: 136,068 Covid-19 Muertes: 3,391

CN socializa proyecto de reforma de "Escudo Contra el Aborto en Honduras". La Tribuna

La comisión especial de dictamen del proyecto de la ley de "Escudo Contra el Aborto en Honduras" que preside, Tomás Zambrano, se reunió con más de 20 abogadas y activistas de organizaciones feministas del país para escuchar sus planteamientos sobre la propuesta de reforma ley. En una reunión en la que los diputados tuvieron la oportunidad de conocer los diferentes planteamientos de varias mujeres, mismas que se manifestaron en contra de elevar a constitucionalmente la prohibición del aborto.

Una reunión que primó el diálogo y el intercambio de ideas en un ambiente de respeto por ambas partes, y a la que se le brindó la palabra a todas las que quisieron hablar.

En la reunión asistieron representantes de la plataforma Somos Muchas, misma que alberga a más de 50 organizaciones de mujeres. Ana Ruth García, pidió que se escuche la opinión de todas y que el mismo no era un tema religioso, "dejamos en claro nuestras exigencias", dijo.

De igual forma asistió, Blanca Izaguirre, en representación del Comisionado Nacional Derechos Humanos (Conadeh), quien vio con buenos ojos que desde el Congreso Nacional existiera la apertura de espacios para que las mujeres se expresen y pidió que existan más de los mismos.

https://www.latribuna.hn/2021/01/21/cn-socializa-proyecto-de-reforma-de-escudo-contra-el-aborto-en-honduras/

México

Covid-19 Casos: 1,668,396 Covid-19 Muertes: 142,832

Cae ligeramente asesinatos en 2020 en México, aunque aumentan los crímenes de violencia de género. Listin Diario

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha detallado este miércoles las cifras de asesinatos registradas en 2020 que, en comparación con el año anterior, han descendido ligeramente --un 0,4 por ciento--, mientras que se han registrado más asesinatos por violencia de género. En 2020, 35.614 personas fueron asesinadas, según las estadísticas oficiales, una disminución del 0,4 por ciento --133 víctimas menos que en 2019-- y la primera reducción en cinco años, ha explicado López Obrador en su comparecencia de prensa diaria.

Por su parte, el subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía, también ha hecho hincapié en que se trata de la primera bajada en años, ya que "veníamos de una espiral de crecimiento donde incluso en un año --2016--se creció el 28,1 por ciento".

El 51,9 por ciento de los homicidios se concentraron en 2020 en los estados de Guanajuato, Baja California, Chihuahua, Jalisco y Michoacán, mientras que el 27,5 por ciento de estos crímenes sucedieron en 15 municipios, entre los cuales están Tijuana, Ciudad Juárez, León, Acapulco, Culiacán, Guadaljara y Cajeme.

Entre el total de asesinatos, 966 fueron feminicidios, lo que supone que tres mujeres más que en 2019 fueron asesinadas por razón de género, lo que supone un incremento del 0,1 por ciento.

https://listindiario.com/las-mundiales/2021/01/21/653460/cae-ligeramente-asesinatos-en-2020-en-mexico-aunque-aumentan-los-crimenes-deviolencia-de-genero

Nicaragua

Covid-19 Casos: 4,953 Covid-19 Muertes: 168

Panamá

Covid-19 Casos: 301,534 Covid-19 Muertes: 4,864

Panamá necesita reinventarse para avanzar en educación, dicen expertos. Eco TV

La pandemia por la COVID-19 ha profundizado la crisis en materia de educación que la región y Panamá ya venían experimentando desde años y décadas anteriores, sin embargo también creó una oportunidad de innovación y colaboración, especialmente si existe liderazgo efectivo y la capacidad de adaptarse y reinventarse.

Bajo este contexto la Asociación Panameña de Ejecutivos de Empresa, APEDE, realizó su Foro Educativo 2021: Reinventándonos para Avanzar; escenario en el que se expusieron el contexto regional y nacional de la educación, el grave impacto de una educación de baja calidad, las discontinuidades en los programas gubernamentales de las últimas décadas las políticas establecidas en el Diálogo Nacional por la Educación y el trabajo que emprendedores en educación están haciendo en las aulas escolares para mejorar el aprendizaje de nuestros niños como la educación por proyectos y STEAM.

Durante su participación la Ministra de Educación, Maruja Gorday de Villalobos, enfatizó que la ruptura educativa provocada por la COVID-19 reflejó la necesidad de reinventar las modalidades de enseñanza en nuestro país, y en base a ello se han reactivado recursos para la formación escolar. "El repensar nos ha llevado a oportunidades como plataformas de acciones educativas, acceso tecnológico y hemos entrado a un proceso donde recogemos data, medimos y tomamos decisiones... el sistema se

convirtió en lo que tiene que ser, establecimos sistemas de apoyo y de acompañamiento", expresó la ministra.

https://www.ecotvpanama.com/actualidad/panama-necesita-reinventarsepara-avanzar-en-educacion-dicen-expertos 0_74252/

Paraguay

Covid-19 Casos: 123,359 Covid-19 Muertes: 2,535

Paraguay coloca bonos por USD 825 millones y concreta primer canje. **EFE**

El Gobierno de Mario Abdo Benítez realizó en la víspera una nueva emisión de bonos soberanos en el mercado internacional, concretando la colocación de USD 825 millones. El anuncio fue hecho por el titular del Ejecutivo y por el ministro de Hacienda, Óscar Llamosas. La operación cerrada ayer en la Bolsa de Nueva York, Estados Unidos (EEUU), representa la décima emisión de los títulos del Tesoro en el plano externo y la cuarta de la actual administración. Las negociaciones se hicieron en apenas un día, justamente en el día del juramento de Joe Biden. De los USD 825 millones captados, USD 600 millones serán utilizados para financiar obras públicas y el servicio de la deuda contemplado en el Presupuesto General de la Nación (PGN) 2021. Estos papeles fueron lanzados a 11 años y una tasa del 2,7%, la más baja que históricamente consiguió nuestro país desde que incursa en los mercados internacionales. Los USD 225 millones restantes corresponden al primer canje anticipado de los bonos que fueron lanzados en 2013 y vencen en 2023, tras la promulgación el año pasado de la Ley de Administración de Pasivos, más conocida como la Ley del Bicicleteo. Estos títulos vencerían en el 2051 y fueron colocados a una tasa del 5,4%, según las negociaciones preliminares que deben confirmarse hoy.

Con este nuevo procedimiento, el Tesoro también busca suavizar los vencimientos que se darán en dos años, por USD 780 millones. No se descartan nuevas operaciones de este tipo a lo largo del año, ya que el plan inicial de Hacienda era que el rescate alcance los USD 500 millones. https://www.ultimahora.com/paraguay-coloca-bonos-usd-825-millones-y-concreta-primer-canje-n2923867.html

Perú

Covid-19 Casos: 1,073,214 Covid-19 Muertes: 39,044

Perú descarta dilatar fecha de elecciones por gravedad de segunda ola de COVID-19. Sputnik

I Gobierno peruano descartó que la fecha de celebración de las próximas elecciones generales, en las que se elegirá nuevo jefe de Estado y nuevo Congreso, vaya a sufrir alteraciones por la segunda ola de la pandemia del COVID-19.

El martes 19, el Colegio Médico del Perú, institución que agrupa a los galenos del país, exhortó al Gobierno a que aplace los comicios a causa de la gravedad de la pandemia y el aumento de los contagios.

Por otro lado, la primera ministra indicó que el lunes el presidente Francisco Sagasti sostuvo una reunión con los altos funcionarios de la Oficina Nacional de Procesos Electorales, quienes presentaron alternativas de protocolos sanitarios para el desarrollo de la campaña electoral. Hasta el momento ninguno de los protocolos ha recibido luz verde de parte del Ministerio de Salud.

https://mundo.sputniknews.com/america-latina/202101201094176337peru-descarta-dilatar-fecha-de-elecciones-por-gravedad-de-segunda-olade-covid-19/

República Dominicana

Covid-19 Casos: 198,123 Covid-19 Muertes: 2,470

RD cerró el 2020 con segundo mayor nivel histórico de deuda. El Caribe

El nivel de la deuda dominicana quedó alrededor de 68.1 % del PIB a final del concluido año 2020, proporción que sería 14.9 puntos porcentuales menor al máximo histórico nivel de endeudamiento experimentado por el

país, que representó un 83% de la producción nacional en el 1987. Ese hasta ahora mayor endeudamiento lo experimentó República Dominicana "en un entorno de crisis económica que afectó toda Latinoamérica", explica el Banco Central de la República Dominicana. Indica que "luego de una importante reducción, como fruto de la expansión económica de la década de 1990, la crisis financiera dominicana hace que la deuda pública incremente nuevamente desde 21.9 % del PIB en 2002 hasta 46.9 % del PIB en 2004".

En un amplio análisis titulado "Pandemia, reactivación económica y sostenibilidad de la deuda", escrito por el Departamento Internacional y publicado en la sección Página Abierta de la web del BCRD, el órgano emisor destaca que en "la actualidad, la crisis del COVID-19 ha resultado en una caída de la actividad económica—estimada con el IMAE enero-octubre en -7.7 % interanual—que, junto a las medidas fiscales implementadas para apoyar a las empresas, a los hogares, y a los trabajadores, han implicado adiciones presupuestarias que podrían colocar el nivel de deuda dominicana alrededor de 68.1 % del PIB a final de 2020".

https://www.elcaribe.com.do/panorama/dinero/rd-cerro-el-2020-consegundo-mayor-nivel-historico-de-deuda/

Uruguay

Covid-19 Casos: 33,446 Covid-19 Muertes: 330

Astori: Uruguay "tiene la espalda más grande de Latinoamérica" para solventar un subsidio a 300.000 personas. República

Danilo Astori estuvo esta mañana en la edición especial de República 1410, donde se detuvo a analizar las decisiones que ha tomado el gobierno para combatir la pandemia.

"Decir como dijo el Presidente en conferencia que le ganamos a las matemáticas es transmitir un mensaje que no une a la población, en el mundo Uruguay no aparece como uno de los que más esfuerzos que está haciendo", comentó el senador y exministro de Economía, dejando en claro que no comparte el alcance de las medidas sociales adoptadas por el oficialismo, que juzgó insuficientes.

"Uruguay tiene una solvencia financiera que puede solventar medidas sociales, las medidas no pueden tener color partidario, tienen que tener un mínimo de apoyo por parte de toda la sociedad", afirmó, antes de hablar sobre la renta básica (aunque prefiere llamarle "subsidio") que ha sido un pedido constante del FA para asistir a los uruguayos menos protegidos ante la tormenta desatada por la pandemia.

"Lo que propusimos fue algo que se le dice Renta Básica Universal, al que yo llamo subsidio. Porque no es universal, ni es una renta. El país tiene mucha espalda, la más grande de Latinoamérica, que puede soportar unos 300 dólares diarios a 300 mil personas", sostuvo.

https://www.republica.com.uy/astori-uruguay-tiene-la-espalda-mas-grande-de-latinoamerica-para-solventar-un-subsidio-a-300-000-personas-id808932/

Venezuela

Covid-19 Casos: 121,117 Covid-19 Muertes: 1,116

Venezuela denuncia que Guaidó impide usar fondos para vacunas. Telesur

El ministro de Relaciones Exteriores de Venezuela, Jorge Arreaza, denunció este miércoles que el exdiputado opositor Juan Guaidó rechazó una propuesta del Gobierno legítimo de la nación suramericana para destinar 120 millones de dólares, retenidos ilegalmente en Reino Unido, a la compra de vacunas contra la Covid-19.

En un mensaje difundido a través de la red social Twitter, Arreaza detalló que esa maniobra constituye "otra prueba de la crueldad de Guaidó y su banda", a quienes catalogó de "criminales".

Arreaza acotó que el rechazo de Guaidó a la propuesta formulada por el Banco Central de Venezuela (BCV) tiene punto de partida en el "reconocimiento ilegal del Reino Unido" a su "Gobierno ficticio e inexistente".

El Canciller venezolano agregó que la negativa, expresada por los abogados del opositor, impide que "el Banco de Inglaterra libere el oro bloqueado del Estado venezolano" para participar en el programa Covax de vacunación contra el coronavirus.

Por medio de un comunicado de prensa, el bufete Zaiwalla and Co., con sede en Londres, confirmó la respuesta negativa que dio el equipo legal de Guaidó a la propuesta del BCV.

"Los fondos deberían ser usados para el beneficio del pueblo de Venezuela y la intransigencia de los representantes de Guaidó está obstaculizando de manera crítica los intentos del país de responder a la pandemia de Covid-19", declaró un abogado y socio del bufete, Leigh Crestohl.

https://www.telesurtv.net/news/venezuela-denuncia-guaido-impide-usar-fondos-vacunas-20210121-0005.html

Regional

¿Qué esperar en América Latina tras la asunción de Biden? Diario 26

¿Qué puede cambiar con Biden? Los objetivos del presidente electo son los mismos que los de Trump, es decir, reposicionar a Estados Unidos como actor central en el juego global. Pero, aunque el final es el mismo, habrá algunos cambios en las reglas y es aquí donde se gesta la puesta en escena de una segunda estrategia que llevaría a cabo el gobierno demócrata. Primero, se anticipa un regreso de Estados Unidos al multilateralismo. En segundo lugar, -y esto impactará más directamente en América Latina- el estilo de Washington para relacionarse con la región pasará de la imposición abierta a la búsqueda de consensos. Por lo tanto, es posible que ya no tengamos otro episodio en el horizonte como la reciente elección de Claver-Carone al frente del BID. En tercer lugar, se anuncia que a los tradicionales temas de migración y narcotráfico se sumarán temas como los derechos humanos y el cambio climático.

En comparación con Donald Trump, es probable que Joe Biden persiga una agenda más constructiva y práctica en América Latina debido a su experiencia en la región durante su tiempo como vicepresidente durante la presidencia de Obama. Incluso durante la administración Clinton, Biden dejó una huella en América Latina a través de su participación en la formulación del Plan Colombia, que tenía como objetivo poner fin al conflicto civil de Colombia y frenar la producción de cocaína. ¿Cómo podría la experiencia de Biden en la región dar forma a las políticas que probablemente seguirá?

América Latina ha cambiado en los últimos cuatro años y el presidente electo no puede simplemente continuar donde la política exterior de Obama hacia la región lo dejó. Encontrará una región muy diferente. Biden ya seleccionó a su equipo de política exterior y la retórica de este ya difiere notablemente de la administración de Trump sobre política migratoria y climática.

https://www.diario26.com/294565--que-esperar-en-america-latina-tras-la-asuncion-de-biden



Reporte diario de coyuntura.

El Observatorio de Políticas Educativas coloca a su disposición las principales noticias de medios latinoamericanos sobre políticas educativas.

Puede consultar todos los reportes <u>haciendo clic aquí.</u>

Síganos en Twitter

Síganos en Facebook

Síganos en Instagram

2020 - Internacional de la Educación América Latina.
¿Desea cambiar como recibe este boletín? Escríbanos a america.latina@ei-ie-al.org
www.educacionpublica.org - www.observatorioeducacion.org